
Umwelt-Foto-Wettbewerb  

Jetzt Gutes für die Umwelt tun! 

 

Dieses Jahr hat unser Umwelt-Wettbewerb das Motto „Upcycling“. 

„Upcycling“ bedeutet Produkten einen neuen Nutzen geben. 

Habt ihr schon mal upcycling gemacht? 

Bitte sendet eure Fotos über E-Mail zu uns!  

Weitere Informationen findet ihr ganz am Ende.  

  

❄ ❄ 



 

 

Papierdekoration 
 

Habt ihr kaputte Bücher Zuhause?  

Habt ihr noch alte Schulhefte?  

Habt ihr andere kaputte Produkte aus Papier? 

Welche Dekoration kann man aus alten Papier machen? 

Im Bild seht ihr ein Beispiel. 

Schickt uns euer Beispiel per E-Mail! 

Die E-Mailadresse ist klimaschutz@stadt.wolfsburg.de 

  

Übrigens: Um 1 Blatt Papier herzustellen braucht man 10 Liter Wasser.  

Für Recyclingpapier braucht man nur 3 Liter Wasser.  

Weitere Informationen könnt ihr auf der Internetseite der Süddeutschen Zeitung lesen. 

Auch beim Umweltbundesamt findet ihr Informationen. 

Diese Seiten sind nicht in Leichter Sprache.  



 

Winterdekoration 
 

Was stellt ihr aus Müll her?  

Im Bild seht ihr ein Beispiel.  

Aus Verpackungen von Teebeuteln wird ein Stern gebastelt. 

Wir freuen uns auf eure Ideen! 

Macht ein Foto von euren Ideen. 

Die E-Mailadresse ist klimaschutz@stadt.wolfsburg.de 

 

Übrigens: 433 kg Müll wirft ein Mensch im Jahr weg. 

 Weitere Informationen findet ihr auf der Internetseite des Statistischen Bundesamtes. 

Diese Seite ist nicht in Leichter Sprache. 

  



 

 

Verpackungskunst 
 

Leere Dosen als Topf für Pflanzen verwenden. 

Kaputtes Porzellan schön anmalen. 

Habt ihr andere Ideen um Verpackungen wieder zu benutzen? 

Schickt uns euer Beispiel per E-Mail! 

Die E-Mailadresse ist klimaschutz@stadt.wolfsburg.de 

 

Übrigens: Mit Goldfarbe repariertes Porzellan nennt man in Japan Kintsugi. 

Weitere Informationen findet ihr auf der Internetseite National Geographic. 

Diese Seite ist nicht in Leichter Sprache. 

  



 

 

Geschenkidee 
 

Ein hübscher Geschenkanhänger ist ein schönes Geschenk. 

Habt ihr Papier übrig? 

Beispielsweise die Pappe von einem alten Schreibblock? 

Habt ihr Holzreste übrig? 

Beispielsweise von einem alten Frühstücksbrettchen? 

Bastelt ein schönes Geschenk. 

Schickt uns ein Foto eures Geschenks per E-Mail. 

Sendet euer Foto an klimaschutz@stadt.wolfsburg.de 

Übrigens: Eine Buche kann rund 12,5 Kg CO2 pro Jahr speichern. 

Eine Buche ist Baum. 

CO2 wird beispielsweise von Autos ausgestoßen. 

Ganz viel CO2 in der Luft macht die Erde wärmer. 

Weitere Informationen könnt ihr auf der Internetseite Wildes Bayern nachlesen. 

Diese Seite ist nicht in Leichter Sprache. 

  



Bitte schickt uns eure Fotos bis zum 12.02.2025 über E-Mail. 

Die E-Mailadresse ist klimaschutz@stadt.wolfsburg.de . 

Bitte schreibt in den Betreff “Umwelt-Challenge“. 

Bitte gebt den Urheber an.  

Ein Urheber hat etwas selbst gemacht. 

Der Mensch hat zum Beispiel eine Joghurtpackung selbst bemalt.  

Die erste Person die ein Foto zu jedem Thema einreicht erhält ein kleines Geschenk. 

Die fünf schönsten Fotos werden veröffentlicht. 

Die schönsten Fotos werden auf der Internetseite der Stadt Wolfsburg veröffentlicht.  

Vor der Veröffentlichung würden wir mit euch sprechen. 

Danach werden alle Informationen über euch gelöscht. 

Wir löschen beispielsweise eure E-Mailadresse.  

Nach acht Wochen werden die Fotos gelöscht.  

Es braucht Unterstützung für den Wettbewerb. 

Dafür hilft die NaturErkundungsSTation NEST. 

Die Stadt Wolfsburg und das Klimaschutzteam des Umweltamtes hilft. 

Die Stadtforst Wolfsburg hilft. 

Die Stadtbibliothek hilft. 

Unten seht ihr das Logo der Unterstützenden. 

   



  

 

 

 

 

 

 

 


